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阳煤化工股份有限公司 

2024 年度业绩说明会问答总结 

 

问题预征集： 

一、华阳集团持有阳煤化工的股权未过户给潞安化工之

前实际已经托管给了潞安化工，去年底完成股权过户。 问

题 1.股权托管期间以及过户之后，阳煤化工在业务、管理、

内控等方面较股权托管之前取得了哪些进步？ 2.公司在氢

能发展上有哪些技术储备和优势？未来公司在氢能发展上

有哪些规划？3.公司长期未分红，预计什么时候能够实现盈

利？预计什么时候能够现金分红？4.公司传统产业的未来

定位是怎样的？ 

答：尊敬的投资者，您好！ 

1.公司控股股东变更后，产品结构从低端大宗化学品向

高附加值产品转变；管理模式从行政化向市场化、专业化转

变；内控机制从形式合规向实质有效转变。具体如下： 

（1）业务方面：公司全资子公司阳煤化机基于“双碳”、

“双控”政策，以及产业可持续发展的战略规划，晋华炉 3.0

入选第六批国家级制造业单项冠军，其与清华大学合作研发

“晋华槽”电解槽，建成山西省首条 GW 级智能化碱性电解

槽生产线，并联合国家电投实现国内首套 CO₂ 加氢制绿色甲

醇装置产业化。 

（2）治理方面，公司进一步落实国有企业全面深化改
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革安排部署，不断加强法人治理水平，强化“四会一层”建

设，提高公司科学、民主决策能力和水平，企业治理能力持

续提升。 

（3）内控方面，公司对合规管理体系进行全面优化和

升级，有效识别和预防潜在的法律和业务风险；对子公司方

面，加强监管风险的评估和管理，定期开展对子公司的合规

培训；并通过落实子公司“三会”治理机制，确保公司治理

的透明度和效率。 

2.目前，公司在氢能源领域拥有子公司正元氢能、阳雄

氢能、阳煤化机等。公司目前现有氢气产能 2.16亿 m³ ，正

元氢能二期建成后将新增 6.48亿 m³ 氢气产能，其氢气资源

将成为沧州临港经济技术开发区最大的氢源供应商。同时，

阳煤化机与清华大学合作建成了山西省首条 GW 级别的智能

化碱性电解槽生产线，首次实现了绿色甲醇工艺的产业化示

范。公司将通过拓展氢能产业链，探索新的利润增长点，为

公司可持续发展注入新动力。 

3.经公司于 2025年 4月 17日第十一届董事会第二十二

次会议审议通过的公司 2024 年利润分配预案，因公司累计

未分配利润为负值，公司本年度拟不进行利润分配，也不进

行资本公积转增股本。该预案尚需公司股东大会审议。 

公司高度重视投资者利益，于 2024 年 6 月发布《2024

年度提质增效重回报行动方案》，未来公司将继续聚焦主责

主业，根据经营情况、现金流状况、投资规划和长期发展的

需要，实行利润分配政策，为投资者创造长期稳定的投资回
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报。 

4.公司所属的煤化工行业近年来受国际油价波动、环保

政策收紧、下游需求萎缩等方面的影响，行业盈利能力的不

确定性增加。公司面通过整合研发、设计、装备制造等环节

形成的综合产业链优势；实施统购统销策略降低采购成本，

并加强工艺革新以提升转化率。此外，基于全球“双碳”目

标推进及中国环保政策趋严，公司积极响应，公司旗下恒通

化工的 40万吨离子膜烧碱产能，符合绿色转型趋势。同时，

公司在氢能领域布局，通过氢能产业链拓展新利润增长点，

符合国家“双碳”战略方向。 

未来，公司将持续强化主业，不断加强科技创新力度，

提升科技成果转化能力，完善创新机制与体制，重视人才储

备，推动传统产业实现更高质量的发展。 

感谢您对公司的支持和关注！ 
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互动问答： 

一、氢能产业链布局进展如何“晋华槽”等核心产品的

市场推广计划是什么？（188*****821 问朱壮瑞） 

答：尊敬的投资者，您好！ 

目前，公司在氢能源领域拥有子公司正元氢能、阳雄氢

能。这些布局展现了公司在氢能源领域的积极探索，旨在推

动新能源技术发展与应用。“晋华槽”聚焦大规模低能耗制

氢，已完成首批样机，正在推动转化应用。该技术节能高效，

适配波动负载，为公司开辟绿氢装备新业务提供有力支撑。 

感谢您对公司的支持和关注！ 

 

二、尿素业务作为核心收入来源，如何应对行业产能过

剩和价格波动？（188*****821 问朱壮瑞） 

答：尊敬的投资者，您好！ 

鉴于市场运行的不确定性和产品价格可能存在的波动

风险，公司将密切关注复杂形势下的市场行情走势，深入研

究分析，生产、采购、销售、物流、财务管理有效联动，适

时调整产品产出比例，保持原料、产品低库存，生产企业稳

定运行。依托核心技术，巩固柔性联产竞争优势；聚焦存量

挖潜，优化大生产体系；强化节能降耗，提高资源利用率；

精益管理，创新驱动，加快增量，努力推进新项目建设，推

动公司发展再上新台阶。 

感谢您对公司的关注！ 
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三、领导您好，在“双碳”政策下，请问公司如何平衡

传统煤化工与绿色能源业务的协同发展？（177*****687 问

朱壮瑞） 

答：尊敬的投资者，您好！ 

随着全球“双碳”目标推进及中国环保政策趋严，传统

煤化工行业面临高耗能、高排放的约束压力。国家鼓励清洁

生产技术和低碳工艺，公司将积极应对环保成本上升的挑战，

同时适应从粗放式生产向高效、清洁技术路线的转变，积极

布局氢能领域，通过拓展绿色氢能产业链，探索新的利润增

长点，为公司可持续发展注入新动力。 

感谢您对公司的关注！ 

 

四、1. 正元氢能二期何时投产？2. 恒通化工的甲醇是

全部自己生产还是需要外购一部分甲醇？（158*****643 问

高峰杰） 

答：尊敬的投资者您好。 

1.该项目积极推进当中，预计于 2026 年下半年建成投

产，项目建成后，将新增产能 30万吨合成氨、52万吨尿素、

6 亿 m³ 氢气。 

2.目前恒通的甲醇全部来源于外购。 

感谢您对公司的关注和支持。 

 

五、1.公司如何保证 2025 不亏损？具体措施是什么？

目前有什么效果？如果 25 年还亏损你们几位怎么办？    
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2.为什么在同行中成本高 利润低？3.每年那么多担保有什

么好处？担保造成的损失对谁进行了追责？4.对多年经营

不善董事会是否进行了反思？5.上级主管部门是否了解公

司生产经营情况？对公司生产经营有什么要求、指示？

（159*****142 问高峰杰） 

答：尊敬的投资者，您好！ 

1.公司是以尿素、聚氯乙烯、烧碱等为主要产品的传统

煤化工企业，公司业绩受工艺水平、产品市场价格、原材料

采购价格及非经营因素的综合影响，公司力求通过加强内部

管理（减人提效、降本增效、提质增效等）、扩大市场谈判

话语权（统购统销）等措施来增加公司的利润源，力求 2025

年度扭亏增盈； 

2.公司为传统煤化工行业，较同行业部分上市公司在工

艺技术、经营区域、产业链布局方面存在差异，客观上造成

了公司主要产品成本相对较高的情况。 

3.公司所处行业为银行等金融机构授信相对较窄的行

业，提供担保是基于其业务发展及融资需求开展的常规性必

要支持，所有担保均严格履行审议程序并控制在年度预算额

度内，经公司董事会、股东大会决策及相关国资审批流程后

方可实施。 

4.受主要产品市场价格下行及平原化工政策性关停影

响，公司 2023及 2024年出现了较大额度的亏损，但剔除价

格及政策性因素外，公司近几年的经营业绩还是越来越好的。 

5.公司的经营数据均按国资监管的相关规定及时向各
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类上级及监管部门进行汇报。 

感谢您对公司的关注和支持。 

 

六、尿素今年已经放开了 200 万吨的出口配额，公司有

没有拿到出口配额？（158*****643 问高峰杰） 

答：尊敬的投资者，您好！公司目前暂无尿素出口配额，

感谢您对公司的关注和支持。 

 

七、恒通化工为什么没有发展煤制甲醇，好像最开始的

时候是有煤制甲醇装置的，后来怎么没有发展了？

（158*****643 问高峰杰） 

答：尊敬的投资者，您好！ 

恒通化工的煤制甲醇因运行成本、工艺路线优化受限等

因素影响，目前甲醇全部来源于外部采购。 

感谢您对公司的关注！ 

 

八、您作为公司的独立董事，请问在公司管理上有什么

好的意见和建议？（186*****977 问王东升） 

答：尊敬的投资者，您好！ 

做为公司独立董事，我们密切关注公司生产经营状况，

通过现场参会、高管交流、实地调研等方式了解公司管理现

状，建议：1.公司建立以客户为导向、以满足用户需求为目

标的系统化创新管理体系，积极探索发展新质生产力，加强

科技创新成果转化；2.结合公司所属行业的周期性特征，研
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究周期变动规律，构建与"周期共舞"的经营管理策略，以对

冲行业周期带来的业绩波动。 

感谢您对公司的关注，谢谢！ 

 

九、公司 2024 年研发费用 2.3 亿，请问都投入在了哪

些方面？（159*****912 问程计红） 

答：尊敬的投资者，您好！ 

公司持续强化企业创新主体地位，加强科技创新体系及

其能力的构建，增强科技攻关的强度，加速技术与产品的更

新换代，提升科技创新的投入力度。公司研发费用主要投入

在化工设备工艺技术研发方面。 

感谢您对公司的支持和关注！ 

 

十、公司一季度经营活动产生的现金流量怎么同比增加

209%这么高?（199*****903 问程计红） 

答：尊敬的投资者，您好！ 

由于公司旗下子公司平原化工实施关停，公司严格依照

《劳动法》的规定给予离职和遣散员工赔偿，并积极开展了

部分职工安置工作。因此，2024年一季度经营活动产生的现

金流支出较大。 

感谢您对公司的支持和关注! 


